

ABSTRAK

RACHMATUNNISA' AZZAHRA, 126102202128, Peran Pos Bantuan Hukum Dalam Memberikan Pelayanan Hukum Perkara Cerai Gugat (Studi Kasus Pengadilan Agama Jombang), Program Studi Hukum Keluarga Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Bapak Dr. H. M Darin Arif Mu'aliffin, S.H., M.Hum

Kata Kunci: Posbakum, Pelayanan Hukum, Cerai Gugat

Masyarakat yang tidak mampu ekonomi dan berpengetahuan rendah akan hukum cenderung kesulitan pada saat mereka terjerat akan masalah hukum. Mereka yang tidak mampu tersebut tentunya juga sulit menyewa jasa pengacara untuk membantu mereka, apalagi ditambah dengan regulasi pemerintah yang dari tahun ke tahunnya berubah seperti pada perkara cerai gugat. Sehingga dalam hal ini pemerintah, memfasilitasi masyarakatnya yang tidak mampu tersebut dengan menghadirkan pos bantuan hukum untuk melayani masyarakat dalam memperoleh pelayanan hukum secara Cuma-Cuma di Pengadilan Agama Jombang.

Rumusan Masalah: 1) Bagaimana Peran Posbakum dalam Memberikan Layanan Bantuan Hukum Perkara Cerai Gugat di Pengadilan Agama Jombang?, 2) Bagaimana Efektifitas Peran Posbakum dalam Memberikan Layanan Bantuan Hukum Perkara Cerai Gugat di Pengadilan Agama Jombang?, 3) Apa Saja Faktor Pendukung dan Penghambat Posbakum dalam Memberikan Layanan Bantuan Hukum Perkara Cerai Gugat di Pengadilan Agama Jombang.

Penelitian ini dilakukan pada Pos Bantuan Hukum Di Pengadilan Agama Jombang. Jenis Penelitian ini adalah kualitatif menggunakan penelitian lapangan (field research) dengan menggunakan metode pendekatan yuridis empiris dan analisa data deskriptif yang bersumber dari data primer dan data sekunder yang dikumpulkan dengan cara wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik keabsahan data yang digunakan adalah triangulasi metode.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Posbakum di Pengadilan Agama Jombang berperan memberikan layanan hukum bagi masyarakat yang tidak mampu berupa informasi, konsultasi, dan advis hukum serta pembuatan dokumen hukum yang dibutuhkan sesuai dengan peraturan perundang-undangan. 2) Pemberian Layanan Hukum oleh posbakum dinilai cukup efektif dalam membantu masyarakat dalam mengajukan gugatannya hanya saja pemberian bantuan hukum tersebut tidak sampai kepada pendampingan di persidangan. 3) Faktor pendukung layanan posbakum diantaranya tersedianya sarana dan prasarana yang memadai di Pengadilan Agama Jombang, adanya aturan regulasi yang cukup baik tentang pemberian bantuan hukum, serta adanya website Pesantren yang dapat diakses oleh masyarakat dimana saja. Dalam memberikan layanan bantuan hukum posbakum di Pengadilan Agama Jombang juga mempunyai hambatan yakni pemahaman tentang hukum yang rendah, tidak lengkapnya dokumen-dokumen yang dibutuhkan, domisili tergugat yang tidak diketahui oleh penggugat, serta letak geografis Posbakum Pengadilan Agama jombang yang kurang bisa diakses masyarakat.

ABSTRACT

RACHMATUNNISA' AZZAHRA, 126102202128, The Role of Legal Aid Post in Providing Legal Services for Divorce Lawsuit Cases (Case Study of Jombang Religious Court), Sharia Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Mr. Dr. H. M Darin Arif Mu'aliffin, S.H., M.Hum

Keywords: Posbakum, Legal Services, Divorce Lawsuit

People who are economically incapable and have low knowledge of the law tend to struggle when they are entangled in legal problems. Those who cannot afford it are of course also difficult to hire the services of lawyers to help them, especially coupled with government regulations that change from year to year such as in divorce cases. So in this case, the government facilitates the underprivileged community by presenting a legal aid post to serve the community in obtaining free legal services at the Jombang Religious Court.

Problem Statement: 1) What is the Role of Posbakum in Providing Legal Aid Services for Divorce Cases in Jombang Religious Court?, 2) How is the Effectiveness of Posbakum in Providing Legal Aid Services for Divorce Cases in Jombang Religious Court?, 3) What are the Supporting and Inhibiting Factors of Posbakum in Providing Legal Aid Services for Divorce Cases in Jombang Religious Court.

This research was conducted at the Legal Aid Post at the Jombang Religious Court. This type of research is qualitative using field research using empirical juridical approach methods and descriptive data analysis sourced from primary data and secondary data collected by interviews, observations and documentation. While the data validity technique used is the triangulation method.

The results of this study show that 1) The Posbakum at the Jombang Religious Court plays a role in providing legal services for the indigent community in the form of information, consultation, and legal advice as well as making legal documents needed in accordance with laws and regulations. 2) The provision of Legal Services by the postbakum is considered quite effective in assisting the community in filing their lawsuits, it's just that the provision of legal assistance does not reach the assistance in court. 3) Supporting factors for postal services include the availability of adequate facilities and infrastructure at the Jombang Religious Court, the existence of fairly good regulations regarding the provision of legal assistance, and the existence of a Pesantren website that can be accessed by the public anywhere. In providing postbakum legal aid services at the Jombang Religious Court also has obstacles, namely low understanding of the law, incomplete documents needed, the domicile of the defendant that is unknown to the plaintiff, and the geographical location of the Jombang Religious Court Postbakum which is less accessible to the public.

التحريد

رحمة النساء الزهراء ، ١٢٦١٠٢٢٠٢١٢٨ ، دور وظيفة المساعدة القانونية في تقديم الخدمات القانونية لدعاوى الطلاق (دراسة حالة محكمة جومبانغ الدينية) ، برنامج دراسة قانون الأسرة الشرعي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والعلوم القانونية ، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونغاونغ، ٢٠٢٤. المشرف: السيد الدكتور ه. دارين عارف معلقين، س.ه.، م.حوم الكلمات الرئاسية: فوسباكوم، خدمات قانونية، دعوى الطلاق

يميل الأشخاص غير القادرين اقتصاديا ولديهم معرفة منخفضة بالقانون إلى النضال عندما يتورطون في مشاكل قانونية. أولئك الذين لا يستطيعون تحمل تكاليفها بالطبع من الصعب أيضا الاستعانة بخدمات المحامين لمساعدتهم ، خاصة إلى جانب اللوائح الحكومية التي تتغير من سنة إلى أخرى كما هو الحال في حالات الطلاق. لذلك في هذه الحالة ، تسهل الحكومة المجتمع المحروم من خلال تقديم وظيفة مساعدة قانونية لخدمة المجتمع في الحصول على خدمات قانونية مجانية في محكمة جومبانغ الدينية.

بيان المشكلة: ١ ما هو دور فوسباكوم في تقديم خدمات المساعدة القانونية لقضايا الطلاق في محكمة جومبانغ الدينية؟، ٢ كيف هي فعالية فوسباكوم في تقديم خدمات المساعدة القانونية لقضايا الطلاق في محكمة جومبانغ الدينية؟، ٣ ما هي العوامل الداعمة والمثبطة ل فوسباكوم في تقديم خدمات المساعدة القانونية لقضايا الطلاق في محكمة جومبانغ الدينية

وقد أجري هذا البحث في مركز المساعدة القانونية في محكمة جومبانغ الدينية. هذا النوع من البحوث نوعي باستخدام البحث الميداني باستخدام أساليب النهج القانوني التجريبي وتحليل البيانات الوصفية المستمدة من البيانات الأولية والبيانات الثانوية التي يتم جمعها من خلال المقابلات والملاحظات والتوثيق. في حين أن تقنية صحة البيانات المستخدمة هي طريقة التثليث.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن فوسباكوم في محكمة جومبانغ الدينية تلعب دورا في توفير الخدمات القانونية للمجتمع المعوز في شكل معلومات واستشارات ومشورة قانونية بالإضافة إلى إعداد المستندات القانونية اللازمة وفقا للقوانين واللوائح. ٢ يعتبر تقديم الخدمات القانونية من قبل فوسباكوم فعلا جدا في مساعدة المجتمع في رفع دعاوهم القضائية ، كل ما في الأمر أن تقديم المساعدة القانونية لا يصل إلى المساعدة في المحكمة. ٣ تشمل العوامل الداعمة للخدمات البريدية توافر المرافق والهياكل الأساسية الكافية في محكمة جومبانغ الدينية ، ووجود لوائح جيدة إلى حد ما فيما يتعلق بتقديم المساعدة القانونية ، ووجود موقع على شبكة الإنترنت فيسائترين يمكن للجمهور الوصول إليه في أي مكان. وينطوي تقديم خدمات المساعدة القانونية بعد العلاج في محكمة جومبانغ الدينية أيضا على عقبات، تتمثل في قلة فهم القانون، وعدم اكتمال الوثائق اللازمة، ومحل إقامة المدعى عليه غير المعروف للمدعي، والموقع الجغرافي لمحكمة جومبانغ الدينية بوسباكوم التي يصعب على الجمهور الوصول إليها.